

# INFORMACIÓN REGIONAL

## TARRAGONA

En reunión celebrada en la Cámara de la Propiedad se ha dado cuenta de los proyectos que animan a los ingenieros de firmas especiales de la Diputación y Obras públicas sobre que estén en buenas condiciones las carreteras del circuito de Tarragona a Barcelona, Poblet y Santas Creus, con motivo de la Exposición Internacional, así como los deseos de la Comisión de Ensanche respecto a la pavimentación y renovación de las aceras de la Rambla, bajo el presupuesto de cuatrocientas mil pesetas.

—Ha salido precipitadamente para Melilla el marqués de Griñy, cuyo hijo primogénito don Fernando, vizconde de Aleson, en un accidente de aviación, ha sufrido la fractura de un brazo y una pierna. Su hermano don Carlos murió en un accidente semejante.

—Han visitado al gobernador civil el general inspector de la guardia civil don Benito Pardo, con el comandante ayudante don Antonio Moreno. El general partido está agrando una visita en esta comandancia. Mañana regresará a Barcelona.

—Se ha visto en la Audiencia la causa contra un individuo que fingiéndose inspector de Hacienda practicó una visita al Ayuntamiento de Masroig, cobrando honorarios por valor de 250 pesetas.

El fiscal, considerando el hecho de autos como un delito de estafa y usurpación de funciones, ha pedido un año, ocho meses, y la defensa sostiene que sólo existe una estafa.

—El domingo se celebrará una reunión para tratar de la organización que podrá darse al proyectado homenaje a Santiago Rusiñol. — Aris.

## GERONA

Ha sido detenido en Bañolas, Pedro Pujol y Sala, autor confeso de un robo cometido en dicha población. Es sujeto de malos antecedentes.

—Se ha celebrado la boda de la señorita María Remedios Saquer, hija del notario don Emilio, con el joven ingeniero industrial don José María Brillas.

—Se ha verificado con solemnidad la inauguración de la Exposición de trabajos de las Escuelas de Bellas Artes y Oficios que sostiene la Diputación. Permanecerá abierta al público durante los días de las ferias y fiestas de San Narciso, que empezarán mañana.

—Ha obtenido por oposición la plaza de práctico preparador del Instituto de Higiene de esta capital don Modesto Remiendo López.

—La Diputación ha aprobado los presupuestos para 1929, que importan 3.220.299 pesetas.

También aprobó el presupuesto de la Mancomunidad de Diputaciones de España, constituida para emitir un empréstito de 257 millones de pesetas destinado a la construcción de caminos vecinales, correspondiendo a esta provincia 3.638.141 pesetas y crear una caja provincial de ahorros.

—Por comer setas en malas condiciones, ha sufrido síntomas de intoxicación la familia del «Manso Rull», de Tossa.

—Ha celebrado sesión el pleno del Ayuntamiento, acordando aprobar los acuerdos de la Comisión permanente sobre la agregación del término de Santa Eugenia de Ter y desestimar un recurso de reposición contra el acuerdo de expropiación de la casa número 5 de la plaza de la Independencia. — Grahit.

## LERIDA

Con objeto de agasajar y despedir con un banquete al que hasta ahora ha sido coronel del regimiento infantería de Navarra, don Manuel Martínez Ramos, con motivo de su nombramiento para gobernador de las prisiones militares de Madrid, se reunieron hoy, a las dos de la tarde, en la fonda Agramunt los contertulios de la Peña del Casino Principal, el gobernador militar don Pascual Gracia Ferruca, el presidente de la Audiencia don Napoleón Ruiz Falcó, el fiscal don Pedro de Alcántara, el magistrado don Benito Torres, el teniente fiscal don Eugenio Carballo, el juez de instrucción don José Martín Clavería, el delegado de Hacienda don Jesús Royo Trallero, el coronel del regimiento de La Albuera don Vicente Sánchez de León, el teniente coronel don Francisco Nogués, los comandantes don Luis Cristóbal, don Adolfo Sánchez Liera y don González Izaguirre; el representante de la tabacalera don Julián Mangrane, el comandante de ingenieros don José Combelles, el inspector provincial de Sanidad señor Varo, el médico del hospital provincial señor Arce, el médico forense señor Calafate, el comisario de policía don Agustín Cot, el ingeniero de los ferrocarriles del Norte señor Labarda, el administrador provincial de Correos don Tomás López, el vista de Aduanas señor Sans, y los industriales y propietarios don Ramón Casellá, don Claudio Baiget y el funcionario ed la delegación de Hacienda don José Morero.

El banquete fue ofrecido por el general Gracia Ferruca y el homenajeado don Manuel Martínez Ramos, agradeció el acto, manifestando al propio tiempo su sentimiento por tener que abandonar la población, sus amistades y sus contertulios de la Peña, que con tanto afecto le distinguían, prometiéndoles recordarles y ofreciéndoles a todos en su nueva residencia. — Moreno.

## SANTA COLOMA DE FARNÉS

A los sesenta años de edad ha fallecido don Fernando Vilallonga Corominas, ex diputado provincial, habiendo constituido el acto de su entierro una sentida manifestación de duelo.

—Para su residencia de Almería ha salido la familia de don Pedro Olivé, conocido industrial de esa.

—Ha empezado a efectuar el servicio entre esta ciudad y Gerona la nueva empresa de automóviles José Fornés, a quien la Junta provincial de Transportes le ha concedido la exclusiva por veinte años.

La antigua agencia Massó la inauguró el día 25, pasando por Anglés.

—Se halla enferma de gravedad doña Coloma Vilallonga, viuda de Soler, habiendo sido visitada.

—En la última semana han ingresado en la sucursal de la Caja de Pensiones de esta ciudad 89.224'35 pesetas, dejando abiertas seis libretas y cuentas de ahorro nuevas.

—El próximo domingo se celebrarán con todo esplendor solemnidades religiosas con motivo de la festividad de Cristo Rey. — El Corresponsal.

## IGUALADA

La pasada noche ha llovido con muchísima abundancia.

—Han empezado a aparecer las primeras setas en la plaza mercado, que se venden a 1'25 pesetas la libra.

—El próximo domingo será clausurada la exposición de pinturas que con tanto éxito ha presentado la notable artista de Barcelona señora Montserrat Planella, en la Casa de Cultura de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros.

—El día 10 del próximo mes de noviembre el actor Enrique Borrás irá a representar en el teatro de la Liga Comercial de Capellades la obra «Els Vells», en memoria de su autor, el malogrado poeta Ignacio Iglesias.

—El Patronato de la Escuela de Artes y Oficios del Ateneo ha inaugurado las conferencias de este curso con la de don Juan Carreras.

El tema «Materias textiles, vegetales y minerales» que forma parte de una serie de ocho lecciones sobre tejidos, fué tratado con mucha claridad y de una manera bastante completa, ya que estudió la procedencia, constitución, características, producción, consumo, importancia comercial y manera de utilizar las fibras vegetales y minerales.

La segunda, que también promete ser interesante, se dará en el mes de noviembre próximo.

—Los precios del mercado, ayer miércoles, fueron los siguientes: Huevos, de 4'25 a 4'50 pesetas la docena. Conejos noveles, de 7 a 8 pesetas el par; viejos, de 9 a 10 pesetas par. Pollos pequeños de 9 a 10 pesetas el par; mayores, de 14 a 15 pesetas par. Gallinas, de 18 a 25 pesetas par. Anades, de 6 a 6'50 pesetas una. Ocas, a 3 pesetas una. Conejos de bosque, a 3 pesetas uno y perdices, de 12 a 14 reales una. — Servitje.

## TIANA

La sociedad recreativa «Els Nou Pins» celebrará el domingo próximo un gran festival en homenaje del malogrado dramaturgo don Ignacio Iglesias, y a beneficio de las víctimas de las catástrofes de Madrid y Melilla.

Será puesta en escena la obra «El cor del pobre» y el eminente pianista don Julio Pons ejecutará un escogido concierto. — B.

## GRANOLLERS

El miércoles, por la tarde, tuvo lugar el acto de bendecir la sucursal establecida en esta ciudad de la fábrica de galletas «Victoria». Asistieron las autoridades, prensa e industriales que han llevado a cabo la instalación del establecimiento, siendo acto seguido de haber procedido a la bendición el reverendo Puiguet, obsequiados los asistentes con pastas y champaña.

—Con motivo de las obras que se están realizando en la carretera de Masnou a Granollers, a consecuencia de la construcción del puente que sustituye el paso a nivel que allí existe, se ha interesado por el alcalde al presidente de la Diputación se haga una visita a las mismas con el fin de atender a la protesta presentada por varios propietarios de la barriada de Palou.

—Por la Alcaldía se ha interesado a las sociedades recreativas, a fin de que pongan a la venta billetes para el sorteo que, combinado con el de Navidad, tiene organizado la Junta nacional de Socorros al mutilado de Africa.

—Según nota recibida del Ayuntamiento, el movimiento de caja correspondiente al pasado mes de agosto, fué el siguiente: Ingresos, 44.334'73 pesetas; gastos, 35.803'72; existencia en caja, 8.531'01 pesetas.

—Con el fin de poder llevar a cabo el análisis de la leche y agua que se le ha encomendado, el director de la brigada sanitaria provincial se ha dirigido a la alcaldía pidiendo ciertos datos que le interesan para llevar a cabo su misión.

—Durante toda la noche de hoy, jueves, ha llovido copiosamente, continuando la lluvia durante el día.

—En el mercado semanal celebrado san regido los siguientes precios:

Gallinas, de 17 a 20; pollos, de 12 a 16; patos, de 10 a 18 pesetas el par; conejos, de 5 a 6; pichones, de 2 a 2'50 pesetas uno; huevos, a 4'75 pesetas la docena.

Alubias, a 80; garbanzos, a 60; cebada, a 18; habas, a 23 pesetas los 70 litros; patatas, a 30 pesetas los 100 kilos.

El mercado de terneras, encalmado y con precios bajos. — Corresponsal.

## REUS

En las oficinas del Ayuntamiento se halla expuesto al público, por ocho días, a los efectos de reclamación, el proyecto de presupuesto aprobado por la Comisión permanente que ha de regir en el próximo año de 1929.

—Se celebró la sesión inaugural del Círculo de Estudios de la Congregación Mariana, habiendo presidido el acto el director del Instituto nacional, don José Caixés y Batlle.

Pronunciaron discursos don Angel Pallejá, el reverendo doctor Ricart, dicho señor Caixés y el conferenciante don Antonio Pedrol, quien, después desarrolló el interesante tema «Los delitos contra la Religión, en el proyecto de 1927 y en el nuevo Código penal», siendo muy aplaudido.

—El encargado de la sección de cerrajería de la Fabril Algodonera, Juan Bernat Nicolau, mientras arreglada una máquina recibió una descarga eléctrica, sufriendo quemaduras en la cara y manos.

—Ha sido decretada la necesidad de la ocupación de uos terrenos en término de Margalef, para la construcción de la carretera de Lérida a Flix por Reus.

—La Comisión permanente de la Diputación provincial ha publicado el programa de materias que han de regir en el concurso de oposición para la provisión del cargo de médico jefe del Dispensario Antituberculoso provincial, establecido en esta ciudad.

—El juzgado de este partido cita a José Navalon y Lorenzo Izquierdo, para hacerles entrega de una cantidad que les corresponde en méritos de causa sobre lesiones contra Francisco Sirvent.

—Han regresado, satisfecísimas de la excursión, las distinguidas señoritas pertenecientes a las archicofradías de Hijas de María y Teresianas, que, en colectividad y en crecido número, pasaron a Tortosa a visitar el templo del convento de la Compañía de Santa Teresa, la Iglesia parroquial de San Juan Bautista y el Observatorio del Ebro. — Deu.

## BELLVER DE CERDAÑA

Ha sido vedado por el Ayuntamiento todo el terreno de la Muralla para la plantación de 500 pinos y abetos, cuyos trabajos empezarán esta semana.

De dar esta prueba resultado, se proponen plantar dos mil más el año próximo. Merece ser alabada esta acertada idea y es de esperar que todo el vecindario respetará la plantación como merece. .

—Se está tarbajando todavía en el arreglo de las calles de las Monjas y Bajada al Portal, cuyo piso promete ser un buen adorno para dichas calles.

—El día 22 del corriente en el vecino agredado de Ballarga se dió sepultura a la joven de 21 años María Capdevila (q. e. p. d.)

Su muerte ha sido muy sentida por las generales simpatías que era acreedora la finada.

—El tiempo sigue espléndido. — O.

## BALAGUER

Ha constituido una gran manifestación de duelo la conducción del cadáver hasta su última morada del médico de ésta don Sebastián Santeaugenia Civit, que durante muchos años ejerció su noble profesión de un modo ejemplar, y en el terreno particular fué un cumplido caballero. Descanse en paz tan bondadoso amigo y reciba la atribulada familia el más sincero pésame.

—Tocan a su término las obras de construcción del magnífico grupo escolar que llevará el nombre del General Primo de Rivera, y que será en su clase uno de los mejores de España.

—Por los asiduos trabajos que durante bastantes años han realizado en pro de la Cruz Roja Española los señores don José Graells Galcerán y don Buenaventura Tioó Masas, se ha concedido por la superioridad, las medallas de oro y plata, respectivamente, y con tal motivo están recibiendo dichos señores merecidos plácemes por muchos amantes de tan benéfica institución. — Corresponsal.

## FONOLLOSA

Ha quedado definitivamente establecido un servicio diario de auto desde Manresa al molino de Boxeda, donde enlaza con el tercer trozo, en plena actividad de explanación de la carretera que desde aquella ciudad se dirige a Calaf, pasando por nuestro pueblo.

—Sale a las y media de la mañana del Molino y a las once y media retorna, teniendo la parada en la plaza de Santo Domingo.

En el camarín de la Virgen del Santuario de Juncadella ha contraído matrimonial enlace el aventajado joven propietario de nuestro pueblo don Mariano Serarols, con la agraciada señorita doña Rosita Vila, vecina del pueblo de San Mateo de Bages, hija del conocido propietario de aquel pueblo señor Prat.

Después de un espléndido banquete los recién desposados han emprendido su viaje por varias ciudades de España y del extranjero.

Les deseamos una eterna luna de miel.

—El domingo próximo se celebrará en nuestra iglesia parroquial con todo esplendor la fiesta de Cristo Rey. — M. C.

## PORRERA

El miércoles último mientras se hallaban trabajando dos albañiles en la casa propiedad de don Juan Pellicer, se hundió el piso del tejado.

En el piso inferior, entre otras personas, se hallaban la madre de dicho señor y un hijo de éste llamado José, los cuales se vieron envueltos por los escombros, resultando gravemente herida la primera y levemente el segundo.

Las demás personas que se encontraban en la habitación salieron ilesas.

Momentos después de ocurrir el suceso se presentaron en la casa el juez, el alcalde y numerosos vecinos, que prestaron los debidos auxilios a los heridos. — N.

## SAN FELIU DE GUIXOLS

Procedente de Orán llegó a este puerto el vapor «Luxpallie», el cual por no encontrarlo el médico de Sanidad en estado satisfactorio, tuvo que dirigirse a Barcelona para proceder a su desinfección.

—El próximo domingo el equipo local debe trasladarse a La Escala, para contender de campeonato con el titular de aquella población.

—En el salón Novedades se prepara un interesante programa para el próximo domingo. En el salón Guixolense se estrenará a principios de enero próximo la película «Ben-Hur».

—Por acuerdo de la sociedad de Patronos de Artes y Oficios de construcción de esta ciudad se han entregado al gobernador de la provincia 150 pesetas para los damnificados del fuego de Las Gabarras y otras 150 pesetas destinadas a las víctimas del teatro Novedades y explosión ocurrida en el polvorín de Cabrerizas Bajas, de Melilla.

—Se sigue trabajando activamente en las grandes reformas que tienen lugar en el casino La Constancia, con motivo de la ampliación de locales.

—El domingo por la mañana deberá tener lugar en el paseo del Mar una audición de sardanas. — C.

## CALDAS DE MALAVELLA

Está tocando a su término la temporada oficial si bien son aun muy numerosas las personas que continúan su cura de aguas en esta villa.

Durante toda la temporada ha sido grande el contingente de familias que se ha trasladado aquí en busca de las salubres aguas, al propio tiempo que de los aires saturados de oxígeno, especialmente en los últimos meses, en que ha habido ocasiones en que los hoteles y balnearios se han visto casi en la imposibilidad de poder prestar más servicios.

Los chalets y pisos han sido también muy solicitados, así como la colonia «La Granja», en cuyas espléndidas torres se han hospedado distinguidas familias.

—Van siguiendo su curso las obras de construcción del nuevo matadero municipal y se han terminado las de prolongación de la cloaca general.

—Ha tomado posesión de la escuela nacional de niñas la maestra interina señorita Enriqueta Rovira.

—El primer equipo de fútbol del Rapi, de esta localidad, nos ha obsequiado con una serie de partidos con otros equipos de esta comarca, especialmente de Gerona, habiendo vencido en casi todos.

La brillante forma desplegada por nuestro primer equipo ha despertado el entusiasmo del público que acude a presenciar los encuentros con interés creciente.

—Durante toda la temporada ha venido dando representaciones, semanalmente, en el teatro del Casino Caldense, la compañía de opereta y zarzuela Excelsior, cosechando abundantes aplausos.

—La Dependencia de los balnearios y hoteles celebró el día 24 del actual su acostumbrada fiesta de final de temporada, con sardanas y un espléndido baile, amenizado por la orquesta La Principal, de Llagostera. — Corresponsal.

primavera en el espíritu de las gentes runidas en un «hostal» de montaña. Bajo el influjo del aire tibio y perfumado y del brillar de las estrellas y del azul más intenso del cielo, cada cual sueña en quimeras y aventuras completamente opuestas a su vida actual. Vovita, dueña del hostal, quisiera las emociones y peligros de una vida como la del ladrón «Perot de l'Armentera», que la cortejó en su primera juventud. Marcó, mozo de la posada ansía la vida de soldado. Rosaura, bailarina famosa y por su belleza y sus aventuras, decide retirarse a la vid aclaustal y en cambio Golferic, seminarista, arde en deseo de amor por Rosaura. La presencia de un seguíclo algo numeroso y que en el primer momento se cree que viene en persecución de Perot y sus compañeros hace reaccionar a éste y decide entablar batalla. Se aclara en seguida que quien viene realmente es el obispo y sus sirvientes, n busca de un sobrino del primero, seminarista.

Cada personaje recobra su personalidad, y pasado el encanto, sigue cada cual su vía, y termina la obra con un minuet de despedida.

Esta pequeña fábula, ha servido para que José Carner, el poeta ilustre, haya escrito un libro en el que la ironía, la gracia y la poesía más exquisita, se juntan sobre un fondo de una gran simpatía y un sentimiento de profunda humanidad.

De la música creada por el maestro Toldrá se espera que corresponderá muy dignamente a la calidad del libro.

El estreno tendrá efecto hoy, a las diez de la noche, en el Palacio de la Música Catalana.

Toman parte en la representación los aplaudidos artistas Mercedes Plantada, Concepción Callao, Emilio Vendrell, Conrado Giralt, Valentín Caudevila y Francisco Porra. Sus nombres son garantía de una interpretación perfecta.

Los figurines de la obra, han sido creados por Javier Nogués, así como también el decorado.

La dirección escénica corre a cargo del primer actor Enrique Jiménez. La orquesta será dirigida por el propio maestro Toldrá.

Dicha representación será precedida de unas palabras de don Carlos Soldevila, sobre «Josep Carner i les Muses».

—La Asociación Cultura Recreativa de Barcelona (Rambla Santa Mónica, 25) ha organizado, de acuerdo con su cuadro escénico y con la cooperación de distinguidos artistas, para el martes, a las diez de la noche, en el teatro Escuela, cedido por su propietario una velada a beneficio de los damnificados por el incendio del teatro Novedades de Madrid y la voladura del fuerte de Cabrerizas Bajas de Melilla.

El programa lo constituyen la representación de la comedia, de los Quintero, «Mañana de sol», por la conjuntada compañía del teatro Escuela que dirige don Francisco Illa. A continuación se pondrá en escena la comedia, de don Victoriano Vives, «Les humils violetes», por el cuadro escénico organizador del festival bajo la dirección de Juan Ferrer, asistiendo a la representación su autor. Seguidamente acto de concierto por Antonio Biarnes (tenor), Pedro Vallibera (pianista) y Carmen Fedi (soprano). Poesías por Paquita Planas y Juan Ferrer y como broche de tan agradable fiesta Matilde Xatart y Joaquín Montero deleitarán al público con sus graciosos diálogos.

Si por sí solo el citado festival no tuviera bastantes alicientes, el hecho de ser destinado a un fin benéfico ha de congregar un público numeroso y ferviente en el coquetón teatro Escuela.

Han sido invitados oficialmente las primeras autoridades.

Debido a la gran demanda de localidades, se ruega a los que ceseen obtener buen sitio pasen antes el día del festival por el teatro Escuela (Consejo de Ciento, 264), en donde se expenderán localidades.

—La compañía que dirige Soler-Mary y Rodríguez de la Vega, próxima a terminar su actuación en el Poliorama, representará hoy, en función de tarde, la comedia de Fernández del Villar «Lola y Loló», y por la noche el inmortel «Don Juan Tenorio», en la que encarna el papel de Don Juan, Salvador Soler-Mary, con todo el desenfado y gallardía que concibiera el gran poeta don José Zorrilla.

Mañana, tarde y noche, el «Tenorio» y en primera sesión de tarde, «Lola y Loló».

## De Sociedad

En la iglesia de Notre Dame d'Arcachon se celebró el enlace de don Santiago Roca Baus, hijo de nuestro particular amigo don Ramón Roca Masferrer, con la distinguida señorita Denise Dumora, de familia muy conocida en la sociedad de Burdeos.

La ceremonia fué muy lucida, asistiendo a ella, además de las familias Roca y Dumora, numerosas amistades de Barcelona y Burdeos.

Deseamos a los recién casados toda suerte de felicidades en su nuevo estado y una larga luna de miel.

Celebróse en la iglesia parroquial de San Justo y Pastor, el matrimonial enlace de la señorita Montserrat Mora con don José Rojo Grané.

Actuaron de padrinos el ex gobernador civil de esta provincia, don Carlos de Lossada, general de división y gentilhombre de Su Majestad; el señor Mora, don Rogelio Rojo, hermano del novio, y el señor Comes; y testigos del novio, don Apolonio de Arolas, comandante de la Orden Militar Constantinia na de San Jorge, y el señor Rojo y el señor Pallarés, y por parte de la desposada el señor Jover, M. Raison y el doctor Saforcada.

El doctor Freixa, que bendijo la unión, pronunció una elocuente plática.

Terminada la ceremonia religiosa, los invitados trasladáronse a un elegante hotel, en donde, después de terminado el banquete se bailó hasta primeras horas de la noche.

Los novios—a los que deseamos muchas felicidades—marcharon de viaje al extranjero.

—La cantidad o peso de Plata de Ley en que fabricamos todos nuestros artículos son lo verdaderamente fuertes y razonados que por su índole y uso cada uno de ellos aconseja. Sin embargo, la ventajosa circunstancia de ser fabricantes, permite ejecutarlos a los pesos deseados por cada cliente.

**PLATERIA D. GARCIA (Fábrica)**  
Fontanella, 18, pral., y Fernando, 6, tienda

—TE TAO, es el adoptado por las familias aristocráticas y más distinguidas.